

Das Prinzip Leistung_1

ARBEITSBLATT 1



Stellen Sie sich vor: Sie haben es geschafft. Auch wenn Ihr Zeugnis nicht das Beste ist, Sie haben im letzten Jahr die Höhere Handelsschule erfolgreich absolviert. Leider haben Sie bis jetzt keinen Ausbildungsplatz in einem kaufmännischen Beruf gefunden. Deshalb hat das Arbeitsamt Sie nun der Maßnahme eines freien Trägers zugewiesen, durch die Sie in den ersten Arbeitsmarkt vermittelt werden sollen.

AUFGABEN

1. Woran liegt es Ihrer Meinung nach, dass Sie keinen Ausbildungsplatz gefunden haben. Sammeln Sie Gründe oder interviewen Sie Schülerinnen und Schüler aus sogenannten Maßnahmenklassen Ihrer Schule.
2. Analysieren Sie die Angebote sogenannter Maßnahmenträger in Ihrer Region (zum Beispiel FAW).
3. Wie beurteilen Sie in diesem Zusammenhang die Äußerungen von *Wolfgang Belitz* im Beitrag *Das Prinzip Leistung*:

DAS PRINZIP LEISTUNG

Wir leben in der Leistungsgesellschaft, sagen die Experten und die Leute. Das soll ein großes Versprechen für uns alle sein. Jeder kann sein Leben gewinnen gemäß der Leistung, die er erbringt. Früher einmal war das Leben bestimmt durch den Stand, in den man geboren wurde, reich oder arm, oben oder unten, dabei blieb es.

Heute, sagen die Experten und die Leute, hängt dein Leben von Deinen Leistungen ab. Wer etwas leistet, kann es zu etwas bringen. Wer etwas leistet, kann sich etwas leisten. Wer am meisten leistet, kann sich am meisten leisten. Woher du auch kommst, Kind, aus der Obdachlosensiedlung oder aus dem Villenviertel; jeder hat die Chance, aus eigener Kraft Zahnbürstenbesitzer, Autobesitzer, Fabrikbesitzer zu werden.

Der Marshallstab ist im Tornister... Sie sind allzumal aufgerufen zur Leistung und erwerben den Ruhm, den sie verdienen durch ihre Leistung.*

* Marshall-Plan:
Der Amerikaner George C. Marshall entwickelte den Plan zum Wiederaufbau der im Zweiten Weltkrieg zerstörten europäischen Wirtschaft.

aus: *Wolfgang Belitz*, *Das Prinzip Leistung*

3. IHRE ANTWORTEN

- Dass das Leistungsprinzip in unserer Gesellschaft gilt, sieht man an...
- Dass das Leistungsprinzip in unserer Gesellschaft *nicht* gilt, sieht man an...